

Actualités du Préfet et des Sous-Préfets

[Taux de chômage localisé du 4e trimestre 2017](#)

[Stocamine : une étude sur la faisabilité d'un déstockage intégral des déchets](#)

[Mesures d'urgence prises à l'encontre de l'exploitant de l'installation de stockage de déchets](#)

[Semaine nationale d'éducation et d'actions contre l'antisémitisme du 19 au 25 mars 2018](#)

[Perturbations dans les transports ferroviaires](#)

[Hommages aux victimes de l'attaque terroriste de Carcassonne et de Trèbes](#)

[Semaine de l'industrie : visite de l'usine Schmidt de Lièpvre](#)

[Journée nationale du souvenir des victimes de la guerre d'Algérie](#)

[Opération pédagogique de contrôles](#)

[routiers](#)

[Visite de Gérard LARCHER, président du Sénat](#)

[Visite officielle du Premier ministre à](#)

[Mulhouse](#)

[Semaine de l'industrie : du 26 mars au 1er avril dans le Haut-Rhin](#)

[Face au risque d'attentat, l'Etat se prépare](#)

[Alerte météo - vigilance jaune neige-verglas dans le Haut-rhin](#)

[Salon international de l'Agriculture : dix préfets réunis au stand Grand-Est](#)

[Visite de Bruno Le Maire, ministre de l'Economie et des Finances, dans le Haut-Rhin](#)

[35e édition d' "Expo Habitat" à](#)

[Waldighoffen : une vitrine des savoir-faire locaux](#)

[Déclenchement du plan "grand froid" du plan départemental d'urgence hivernal](#)

[Directe Grand-Est : une tournée régionale pour expliquer les ordonnances travail](#)

[S.UR.SO : accueillir et accompagner les sans-abri vers le logement](#)

[Les chiffres de la délinquance dans le Haut-Rhin en 2017](#)

[Hirsingue : faciliter l'accès à l'école élémentaire pour les élèves en situation de handicap](#)

[Procédure d'alerte concernant une pollution atmosphérique aux particules fines](#)

[Hommage à Edmond Marin la Meslée](#)

[Cérémonie en hommage au préfet Claude Erignac](#)

[Création du corps de première](#)

[intervention du Val de Traubach : un projet](#)

Stocamine: le Ministre de la transition écologique et solidaire commande une étude sur la faisabilité d'un déstockage intégral des déchets (hors bloc 15)

Mise à jour le 18/04/2018

Stocamine était un projet de reconversion industrielle pour le bassin potassique et avait été conçu initialement pour assurer des conditions de réversibilité pendant toute la durée de son exploitation.

L'incendie du bloc 15 en 2002 a brusquement mis fin à l'exploitation du site et à l'histoire minière du bassin potassique, ce drame y fut vécu comme un véritable traumatisme.

Sous le quinquennat précédent, la décision fut prise de déstocker 95% des déchets mercuriels ainsi que ceux contenant du zirame dont la conformité n'était pas acquise.

L'arrêté préfectoral de 2017 qui acte la transformation du stockage en stockage à durée illimitée prend acte de la situation technique selon laquelle le bloc 15 doit de toutes manières être laissé en l'état et par conséquent confiné. L'ensemble des discussions intervenues avant son adoption a conduit à adopter le scénario de barrières de protection visant à prévenir en toute priorité tout risque de pollution de la nappe phréatique.

Pour répondre aux interrogations de parlementaires et de maires du Haut-Rhin, en particulier celui de Wittelsheim, le Ministre de la transition écologique et solidaire a décidé que l'année 2018 soit mise à profit pour approfondir 4 aspects du dossier :

1/ expertiser le délai de 15 ans mis en avant par les Mines de potasse d'Alsace pour remonter l'ensemble des déchets hors bloc 15. Il s'agit en l'espèce de faire conduire une étude par un organisme indépendant (n'ayant pas de lien ou d'intérêt avec les MDPAs) pour déterminer la durée, les moyens à mettre en œuvre et le coût d'un tel scénario. En effet, si ce temps était significativement inférieur à 15 ans, la question de la possibilité de les remonter sans prendre de risque se poserait différemment, tout en prenant sérieusement en compte les risques liés à une intervention dans des galeries dégradées avec des colis en mauvais état ;

2/ clarifier les éléments disponibles sur le contenu effectif des colis de déchets stockés en précisant leur impact possible sur la nappe en cas d'absence de confinement efficace ;

3/ clarifier le calendrier de réalisation des différents bouchons assurant le confinement et donner des éléments sur les galeries d'accès ;

4/ se poser la question du délai de rebouchage des puits, une période de surveillance in situ pendant quelques années de ce qui se passe au fond après le confinement pouvant être intéressante pour mieux gérer le comportement à long terme du stockage.

Le Ministre de la transition écologique et solidaire s'est engagé à ce que des éléments de réponse à ces 4 points soient fournis, si possible avant la fin de l'année 2018, pour éclairer au mieux les décisions à prendre pour respecter les objectifs de protection de la nappe phréatique, de réalisation effective des mesures techniques qui permettront cette protection sur le long terme et de l'assurance des conditions de sécurité pour les mineurs afin de réaliser ces mesures.

Partager   

StocaMine